
   

   
 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  
 

  
 
 
 
 

 
 
 

  

Le P’tit Bonnéatis 

Bulletin d’Informations Municipales 
 

Numéro 26 
 

2 0 2 4 
 



Le p’tit  Bonnéatis   

 

                                       2 

Sommaire 
 
Le mot du Maire ........................................................................................................................................................ 3 
Principales décisions du Conseil Municipal ............................................................................................................ 4 

Réunion du 16 janvier 2024 ...................................................................................................................................................... 4 
Réunion du 11 mars 2024 ......................................................................................................................................................... 4 
Réunion du 3 avril 2024 ........................................................................................................................................................... 6 
Réunion du 15 avril 2024 ......................................................................................................................................................... 7 
Réunion du 16 mai 2024 ........................................................................................................................................................... 8 
Réunion du 24 juin 2024 ........................................................................................................................................................... 9 
Réunion du 17 juillet 2024...................................................................................................................................................... 10 
Réunion du 29 juillet 2024...................................................................................................................................................... 10 
Réunion du 16 septembre 2024 .............................................................................................................................................. 11 
Réunion du 18 novembre 2024 ............................................................................................................................................... 12 
Réunion du 28 novembre 2024 ............................................................................................................................................... 13 
Réunion exceptionnelle du 6 décembre 2024 ......................................................................................................................... 14 
Réunion du 16 décembre 2024 ............................................................................................................................................... 14 

Informations Communales ..................................................................................................................................... 16 
Permanences Maire et Adjoints .............................................................................................................................................. 16 
Horaires d’ouverture .............................................................................................................................................................. 16 
Sapins de Noël ........................................................................................................................................................................ 16 
Agence Postale Communale ................................................................................................................................................... 16 
Nouveaux arrivants ................................................................................................................................................................ 16 
Location de salles communales .............................................................................................................................................. 16 

État Civil ................................................................................................................................................................... 17 
Bienvenue aux Bébés .............................................................................................................................................................. 17 
Ils se sont mariés .................................................................................................................................................................... 17 
Ils nous ont quittés .................................................................................................................................................................. 17 

L’année 2024 des Écoliers ....................................................................................................................................... 18 
Les animations à la résidence ................................................................................................................................. 22 
Évènements notables 2024 ...................................................................................................................................... 24 

Réhabilitation logements communaux .................................................................................................................................... 24 
Commémoration du 11 novembre 2024 .................................................................................................................................. 27 

Coin des Associations .............................................................................................................................................. 28 
Club de l’Amitié ...................................................................................................................................................................... 28 
Les Pêcheurs au Carrelet ....................................................................................................................................................... 28 
Gymnastique Volontaire ......................................................................................................................................................... 29 
West’uaire Country Dance ..................................................................................................................................................... 29 
Le Pas de Danse ..................................................................................................................................................................... 30 
Association Pétanque ............................................................................................................................................................. 30 
ACCA de Saint Bonnet ............................................................................................................................................................ 31 
L’association Santé et Qi Gong fête ses 10 ans ! ................................................................................................................... 31 
Comité des Fêtes..................................................................................................................................................................... 32 
L’Idiot du Village ................................................................................................................................................................... 33 
Les Tricolores du Marais ........................................................................................................................................................ 33 
APE ......................................................................................................................................................................................... 34 

Fiche récolte communale ......................................................................................................................................... 35 
L’outil en main ......................................................................................................................................................... 36 
Recensement ............................................................................................................................................................. 37 
Informations déchets 2024/2025 ............................................................................................................................. 38 
Numéros d’appels d’urgences ................................................................................................................................. 39 
Professionnels de Santé ........................................................................................................................................... 39 
 

 
Ce bulletin a été confectionné par Élodie AUDEBERT, avec la collaboration de la Commission Bonnéatis : 

Laurent NIVARD, Martine PREVAUD, Héliette GARDEY, Muriel MARCHAND 



8] Le p’tit  Bonnéatis  

 

                                       3 

Le mot du Maire 
 

Madame, Mademoiselle, Monsieur, Chers Amis, 
 

Le temps est venu pour moi de prendre ma plume, et de m’adresser à vous par ce petit journal. 
 

L’an dernier, je vous faisais part de notre réorganisation au sein du secrétariat après le triste 
départ de Valérie. Noémie FONTAINE poursuit son adaptation. Et depuis quelques temps, nous 
avons recruté Sophie LOUMY, laissons-lui le temps de s’approprier son nouveau poste. 

 

En 2024, la population de notre commune a été recensée. Les résultats font apparaitre une 
augmentation significative de nos habitants. Nous étions 825 en 2019, et maintenant 877 habitants. 

 

La réhabilitation des 4 logements communaux arrive à son terme, après la réception des travaux 
nous allons pouvoir les proposer à la location. Nous avons bénéficié d’aides importantes de l’État et 
du Département de la Charente-Maritime, ce qui contribue à la bonne pérennité de la santé 
financière de votre commune. 

 

2025 sera la continuité de la révision de notre Plan Local d’Urbanisme. Les règles nationales 
votées par nos parlementaires, vont avoir de lourdes conséquences sur le développement de nos 
communes. Néanmoins, si vous êtes propriétaires d’un logement énergivore, que vos capacités 
pécuniaires sont modestes, vous pouvez bénéficier d’aides techniques et financières. Nous vous 
invitons à vous rapprocher des services de la Maison de l’Énergie à Jonzac. 

 

Madame DIOLÉ et sa fille ont réouvert la Maison d’Assistante Maternelle, rue de la Forge, 
derrière l’église. Nous sommes ravis qu’elles redonnent vie à cette structure essentielle pour les 
familles. 

 

Cette année, vont débuter les travaux d’aménagement du lotissement de l’Estuaire, il est situé 
en face de l’ancienne gare. Les parcelles à la vente seront d’une surface entre 600 et 700 m². 

 

Le spectacle du week-end du 22 au 24 novembre, aura une nouvelle fois répondu aux attentes 
des nombreux spectateurs, qui ont su apprécier la grande qualité de cette soirée Cabaret. Ce qui lui 
permet de conserver cette très belle image de marque que bon nombre de communes nous envie. 
Félicitations à l’ensemble de la troupe. J’ai une pensée pour Philippe PRULEAU, qui après nous 
avoir fait rire lors de ce spectacle, a décidé de nous quitter. 

 

Le Conseil Municipal et moi-même félicitons les habitants qui prennent le temps d’entretenir 
le domaine public devant chez eux. Par la tonte des accotements, le fleurissement, le balayage des 
trottoirs. Merci beaucoup pour cette attention, qui participe à l’épanouissement de notre commune. 

 

J’ai une pensée à ceux qui doivent supporter la maladie ou la perte d’un proche. 
 

Le Conseil Municipal et moi-même sommes au service de tous et de chacun. 
 

Le Maire, Laurent NIVARD 
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Principales décisions du Conseil Municipal 
en 2024 

 

Réunion du 16 janvier 2024 
 

Présents : 10 / Absentes excusées : Stéphanie LEMAITRE - Catherine ANGIBAUD 

 

Ventes parcelles ROUGÉ 

Monsieur le Maire informe le Conseil Municipal que dans 

le cadre de la liquidation judiciaire de Monsieur ROUGÉ 

Jean-Jacques, la parcelle cadastrée E1741 en partie, est en 

vente au prix de 48 800,00€, elle est classée en zone AU du 

PLU.  

Cette estimation a été réalisée par Monsieur Christophe 

CITEAU, Expert foncier mandaté par le Tribunal judiciaire. 

Dans la prévision de l’urbanisation de l’agglomération de 

la Commune, il est important d’en faire l’acquisition. 

Après délibération, le Conseil valide l’achat de la parcelle 

E1741, charge Monsieur le Maire et ses Adjoints de signer 

les documents nécessaires, et charge Maître Nathalie 

CAILLAUD, Notaire à Saint Genis de Saintonge, de 

rédiger l’acte de propriété. 

 

 

Réunion du 11 mars 2024 
 

Présents : 12 

 

Bâtiments communaux « Appel d’offre » 

Monsieur le Maire rappelle que par délibération en date du 

17 décembre 2020, la Commune a engagé, en tant que 

maître d’ouvrage, la réalisation de l’opération de 

réhabilitation de 4 logements communaux d’un montant 

prévisionnel de 350 000€ HT. 

 

Monsieur le Maire rappelle également qu’à l’issue de la 

consultation lancée le 10 novembre 2020, le marché de 

maîtrise d’œuvre a été signé avec l’équipe du Cabinet 

MOREAU, architecte et mandataire, ayant son siège social 

à Pérignac (17800) en date du 9 février 2021. Le montant 

provisoire de la rémunération était de 25 600€ HT, calculé 

pour un montant de travaux estimé à 350 000€ HT. 

 

Par délibération du 11 mars 2024, le Conseil municipal a 

approuvé l’avenant n° 1, fixant le forfait de rémunération 

de l’équipe à 41 059,79 € HT pour un coût d’objectif de 

travaux de 513 247,36 € HT. 

 

Monsieur le Maire informe qu’après la mise au point du 

dossier technique, la consultation des entreprises a été 

organisée selon une procédure adaptée ouverte avec 

possibilité de négociation. 

 

L’avis d’appel public à la concurrence a été publié le 

15 décembre 2023, dans le numéro 207 J du journal de la 

Haute Saintonge. La remise des plis était fixée au 26 janvier 

2024. 

 

27 plis ont été reçus dans les délais légaux. 

 

Monsieur le Maire invite l’assemblée à prendre 

connaissance du rapport établi par le maître d’œuvre et à 

procéder au choix des entreprises. 

 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal décide 

d’attribuer les marchés, et d’autoriser Monsieur Le Maire à 

signer toutes les pièces afférentes à ce dossier. 

 

Terrain BERTHELOT 

Monsieur le Maire rappelle l’achat du terrain pour le 

lotissement de 200 m², et en propose 12,00€ : 11 lots 650m² 

à 700m². 

Le Conseil décide à l’unanimité d’acheter à 12,00€. 

Le bornage aura lieu le 29 mars 2024. 

 

Centre de Gestion 17 « Contrat d’assurance groupe 

statutaire » 

Le Maire expose l’opportunité pour la commune de pouvoir 

souscrire un ou plusieurs contrats d’assurance statutaire 

garantissant les frais laissés à sa charge, en vertu de 

l’application des textes régissant le statut de ses agents ; que 

le Centre de Gestion peut souscrire un tel contrat, en 

mutualisant les risques. 

  

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré décide de 

charger le Centre de Gestion de négocier un contrat groupe 

ouvert à adhésion facultative, auprès d’une entreprise 

d’assurance agréée, et se réserve la faculté d’y adhérer. 

Cette démarche peut être entreprise par plusieurs 

collectivités locales intéressées. 

 

Ces conventions devront couvrir tout ou partie des risques 

suivants : 

• agents affiliés à la CNRACL : 

Décès, Accident du travail, Maladie professionnelle, 

Maladie ordinaire, Longue maladie, Longue durée, 

Maternité-Paternité et Accueil de l’enfant-Adoption, 

• agents affiliés à l’IRCANTEC : 

Accident du travail-Maladie professionnelle, Maladie 
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ordinaire, Maladie grave, Maternité-Paternité et Accueil de 

l’enfant-Adoption. 

 

Durée du contrat : 4 ans, à effet au 1er janvier 2025 

Régime du contrat : capitalisation 

 

Centre de Gestion « Prévoyance » 

Le Maire informe le Conseil que la réforme de la protection 

sociale complémentaire, rend la participation financière des 

employeurs publics au financement des garanties couvrant 

le risque prévoyance de leurs agents, obligatoire à compter 

du 1er janvier 2025.  

 

La couverture prévoyance ou « garantie maintien de 

salaire » couvre les risques liés à l’incapacité de travail, et 

le cas échéant, tout ou partie des risques d’invalidité et liés 

au décès.  

 

L’accord collectif national du 11 juillet 2023, portant 

réforme de la protection sociale complémentaire des agents 

publics territoriaux, prévoit que l’employeur doit contribuer 

à hauteur de 50% minimum de la cotisation payée par ses 

agents. Cette participation doit se faire par le biais d’un 

contrat collectif à adhésion obligatoire dont les garanties 

doivent prévoir à minima un maintien de 90% du salaire net 

en cas d’incapacité temporaire de travail et d’invalidité 

permanente.  

 

Aux termes de l’article L827-7 du Code général de la 

fonction publique, les Centres de Gestion ont, en effet, 

l’obligation de conclure une convention de participation 

pour le compte des collectivités, et établissements de leur 

ressort qui le demandent.  

 

Par conséquent, le Centre de Gestion de la Charente-

Maritime a décidé de lancer en 2024 une procédure de 

marché public, afin de conclure une convention de 

participation dans le domaine de la prévoyance. Il propose 

aux collectivités intéressées de se joindre à cette procédure 

en lui donnant mandat par délibération.  

L’article 3.2 de l’accord collectif national du 11 juillet 

2023, prévoit la nécessité de négocier, préalablement au 

lancement de la procédure de marché public, un accord avec 

les organisations syndicales représentatives afin de définir 

les garanties du futur contrat et de désigner un comité 

paritaire de pilotage pour sa passation et son suivi. Le 

mandat donné pour lancer la consultation implique donc 

que soit également donné mandat au Centre de gestion pour 

mener cette négociation. 

 

À l’issue de la consultation, les collectivités conserveront 

l’entière liberté de signer ou non la convention de 

participation qui leur sera proposée. 

 

Les garanties et les taux de cotisation obtenus seront 

présentés aux collectivités ayant donné mandat, qui seront 

amenées à la présenter à leur organe délibérant.  

 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, à l'unanimité 

des membres présents, de se joindre à la convention de 

participation dans le domaine de la prévoyance que le 

Centre de Gestion de la Charente-Maritime prévoit de 

conclure conformément à l’article 25-1 de l’ordonnance 

n°2021-175 du 17 février 2021, et de lui donner mandat : 

pour lancer la consultation nécessaire à sa conclusion et 

pour négocier un accord avec les organisations syndicales 

représentatives ; de donner mandat au Maire pour 

déterminer avec le Centre de Gestion les conditions de 

déroulement de la négociation et les modalités de 

conclusion de cet accord, ainsi que pour approuver l’accord 

négocié conformément à l’article L224-3 du CGFP.  

 

Les tarifs et garanties seront soumis préalablement au 

Conseil Municipal, afin qu’il puisse prendre la décision de 

signer ou non la convention de participation souscrite par le 

Centre de Gestion dont la prise d’effet sera fixée au 

1er janvier 2025. 

 

Jeux enfants 

Monsieur Bernard GUSTAVE présente des devis pour 3 

jeux : balançoire pour un montant de 3 185,00€ TTC, 

cabane 2 900,00€ TTC, et pyramide araignée 4,50m pour 

6 256,00 € TTC. 

Le Conseil après en avoir délibéré, choisi à l’unanimité, de 

signer les devis pour la balançoire et la pyramide araignée. 

 

Épicerie abandon loyer 

Le Maire propose à l’assemblée, la gratuité du loyer de 

l’épicerie pour les nouveaux gérants. Le Comité après en 

avoir délibéré, accepte à l’unanimité cette proposition. 

 

Course de vélos 

Monsieur Bernard GUSTAVE rappelle que le départ de la 

course de vélos « Les Boucles de Charente-Maritime », se 

passe à Saint Bonnet sur Gironde, et propose de leur verser 

une subvention de 1 000,00€. 

Le Conseil Municipal après en avoir délibéré à l’unanimité 

des membres présents, accepte le versement de subvention 

de 1 000,00€. 

 

Commission électorale 

2 tours impératifs 

La Commission électorale est constituée de : Bernard 

GUSTAVE, Daniel CHAUBENIT, Héliette GARDEY, 

Guy CHAILLOU. 

Les suppléants sont Christiane DURANDET, Catherine 

ANGIBAUD, Claude ROUGE. 

 

Frais de réception 

Monsieur NIVARD, le Maire informe le Conseil 

Municipal, qu'il est obligatoire de délibérer sur les frais de 

réception que la Commune peut engager, et propose au 

Conseil de délibérer sur : 

• les vœux de la Municipalité, 

• les réceptions diverses, 

• l’achat de gerbes, 

• les cadeaux de départ à la retraite. 

 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal charge le 

Maire ou les Adjoints, de signer les mandats se rapportant 

aux frais d'organisation précités et payés sur l'article 623 sur 

le budget 2024. 
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Réunion du 3 avril 2024 
 

Présents : 11 / Absente excusée : Catherine ANGIBAUD 

 

Vote subventions 

Subventions Versées en 2023 Subventions 2024 

Club de l’Amitié 200€ 200€ 

APE de l’Estuaire 300€ 300€ 

Comité des Fêtes 750€ 1 050€ 

Section Gym Volontaire 200€ 200€ 

Association Pétanque 200€ 200€ 

Outil en main 300€ 300€ 

West’uaire country 200€ 200€ 

Idiot du village 200€ 200€ 

Base alimentaire 200€ 200€ 

Secours Catholiques 200€ 200€ 

Les Boucles Nationales du Printemps 0€ 3 000€ 

Ames équines 200€ 200€ 

Tricolores du Marais 0€ 200€ 

Le plumes de l’Estuaire 0€ 30€ 

AS Marais Duchatel 500€ 500€ 

AS Marais St Bonnet 690€ 690€ 

 

Messieurs Christophe et Aurélien MARCHAND sortent de la salle au moment du vote de la subvention de l’APE. 

Il est accordé 30€ pour l’association sportive de Saint Ciers sur Gironde pour le petit Léandre ROUMEGIERAS. 

 

Débats d’Orientions Budgétaires 

Monsieur le Maire explique au Conseil qu’à l’approche du 

budget, il est nécessaire de prévoir et chiffrer une 

planification des futurs travaux sur les bâtiments 

communaux, tels que : 

• Marché Vert, 

• Salle des Fêtes, 

• Maison de l’étang, 

• Garage loué à Symadig, 

• Achat terrain ROUGÉ, 

• Voirie, 

• Matériel. 

 

Du fait des travaux conséquents au Marché Vert, et à la 

Salle des Fêtes, le Maire propose de faire appel à un 

architecte. Le Conseil valide cette demande. 

 

Vente terrain 

Monsieur le Maire informe le Conseil Municipal, qu’en ce 

qui concerne la vente du bien de section de la Margotrie, il 

est nécessaire de modifier la délibération. 

Avant délibération, Monsieur Florian PRULEAU sort de la 

salle. Le Conseil valide cette modification. Sera ajoutée 

Maître Sophie BOSSAT-LEGRAND, Notaire à Mortagne-

sur-Gironde. 

 

Voirie 

L’Adjoint en charge de la voirie, présente au Conseil 

Municipal la demande de Monsieur Éric ANGIBAUD, 

concernant les pluies abondantes qui ne s’évacuent plus 

naturellement depuis la construction de la maison dans le 

Lotissement des Vignes jouxtant la sienne. 

Il est proposé de réunir la Commission Voirie sur place avec 

le propriétaire afin de trouver une solution. 

 

Bâtiment de l’étang 

Monsieur Bernard GUSTAVE, Adjoint en charge des 

bâtiments, présente les devis de toitures actualisés : 

• Entreprise RIDEAU : 24 317,08€ TTC, 

• Entreprise GUERINEAU : 20 763,60€ TTC. 

Après analyse complète des devis, l’entreprise RIDEAU est 

retenue. 

Une demande de document d’urbanisme doit-être déposée 

avant le lancement des travaux. 

 

Délibération rétorsion chinoise ciblant le Cognac 

Monsieur le Maire informe le Conseil Municipal que 

l’AMF17 a lancé un mouvement de soutien à la filière du 

Cognac, en contestation sur la rétorsion Chinoise sur la 

taxation des exportations du Cognac à la Chine. 

Le Conseil Municipal soutien cette démarche. 

 

Questions diverses 

Estivales 

Monsieur Bernard GUSTAVE informe le Conseil 

Municipal que les Estivales auront lieu le 21 juillet. Il 

propose de financer un feu d’artifice pour un montant de 

1 600,00€ TTC à l’entreprise BREZAC. Le Conseil valide 

cette dépense. 

 

Logement 

En ce qui concerne le logement locatif du 3 rue de la Mairie 

qui est libre, il est proposé de le mettre à la location à 

Madame Carole CARLIER. Le Conseil Municipal valide 

cette demande, et charge l’Adjoint de réaliser l’état des 

lieux et faire signer les documents administratifs. 
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Épicerie 

Le Conseil est informé que la Chambre de Commerce et 

d’Industrie a reçu 4 demandes pour exploiter l’épicerie. 

 

Remplacement 

Monsieur Patrick FEDON informe le Conseil Municipal, 

qu’il a reçu la demande de la part des employés techniques 

pour mettre en place le remplacement de Monsieur Lionel 

GODIÉ, qui est actuellement en mi-temps thérapeutique. 

Le Conseil considère que cette demande est compliquée à 

mettre en place, et ne souhaite pas donner suite. 

 

Demandes des agents techniques 

Les employés techniques demandent la mise en place de la 

prime exceptionnelle du « pouvoir d’achat ». Du fait du 

versement de la prime RIFSEEP qui est généreuse, le 

Conseil ne souhaite pas donner suite à cette demande. 

Ils font également la demande de l’achat d’une 

débroussailleuse électrique. 

Le Conseil Municipal n’est pas favorable à ce genre de 

matériel. 

 

 

Réunion du 15 avril 2024 
 

Présents : 8 / Absents excusés : Muriel MARCHAND – Stéphanie LEMAITRE – Héliette GARDEY - Florian PRULEAU 

 

Approbation des Comptes de Gestion 2023 

Commune, Photovoltaïques, Lotissement de L’Estuaire 

Le Maire expose aux membres du Conseil les Comptes de 

Gestion, établis à la clôture de l’exercice 2023. 

Il les vise et certifie que les montants des titres et des 

mandats émis sont conformes à ces écritures. 

Le Conseil Municipal à l’unanimité des membres présents, 

après en avoir délibéré, vote les Comptes de Gestion 2023 

dressés par le comptable public, après en avoir examiné les 

opérations qui y sont retracées et les résultats de l’exercice. 

 

Approbation des Comptes Administratifs 2023 

Commune 

Monsieur Laurent NIVARD ouvre la séance et donne 

lecture des chiffres du Compte Administratif 2023 qui fait 

apparaître :  

En section de fonctionnement 

Recettes 1 819 127,62€ / Dépenses 881 104,81€ 

En section d’investissement 

Dépenses 330 894,83€ / Recettes 622 323,37€ 

Le Compte Administratif 2023 est voté à l’unanimité des 

membres présents. 

 

Photovoltaïques 

Monsieur Laurent NIVARD ouvre la séance, et donne 

lecture des chiffres du Compte Administratif 2023 qui fait 

apparaître :  

En section de fonctionnement 

Recettes 75 251,38€ / Dépenses 67 840,48€ 

En section d’investissement 

Dépenses 8 141,64€ / Recettes 21 436,52€ 

Le Compte Administratif 2023 est voté à l’unanimité des 

membres présents. 

 

Lotissement de l’Estuaire 

Le Maire ouvre la séance, et donne lecture des chiffres du 

Compte Administratif 2023 qui fait apparaître :  

En section de fonctionnement 

Recettes 0,00€ / Dépenses 0,00€ 

En section d’investissement 

Dépenses 191 510,00€ / Recettes 200 000,00 € 

Le Compte Administratif 2023 est voté à l’unanimité des 

membres présents. 

 

Vote des taxes 

Monsieur le Maire rappelle au Conseil Municipal qu’avant 

le vote du Budget Primitif 2024, il est nécessaire de fixer 

les taux d’imposition des taxes directes locales pour l’année 

2024. 

Après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres 

présents, le Conseil Municipal décide de ne pas modifier les 

taux par rapport à l’année 2023 :

 

Ces derniers sont donc fixés comme suit : 

Taxes 2023 2024 

Taxe habitation  13,87 13,87 

Foncière (bâti)  35,61 (14,11+21,50) 35,61 

Foncière (non bâti)  31,42 31,42 

CFE  19,88 19,88 

 

Affectations du résultat 2023 

Commune 

Le Conseil Municipal a approuvé le Compte Administratif 

de l’exercice 2023. 

Considérant qu’il y a lieu de prévoir l’équilibre budgétaire, 

statuant sur l’affectation de résultat d’exploitation de 

l’exercice 2023, constatant que le Compte Administratif 

fait apparaitre : 

Un excédent de fonctionnement de 196 269,02€ 

Un excédent reporté de 741 753,79€ 

Soit un excédent de fonctionnement cumulé de 938 022,81€  

Un excédent d’investissement de 291 428,54€  

Un déficit sur les restes à réaliser de 0,00€  

Soit un excédent de financement de 291 428,54€  

Décide d’affecter le résultat d’exploitation de l’exercice 

2023 comme suit :  

Résultat d’exploitation au 31 décembre 2023 : 

Excédent : 938 022,81€  



Le p’tit  Bonnéatis   

 

                                       8 

Affectation complémentaire de réserve : 0,00€  

Résultat reporté en fonctionnement : 938 022,81€ 

Résultat d’investissement reporté : 

Excédent : 291 428,54€. 

 

Photovoltaïques 

Un déficit de fonctionnement de 3 825,16€  

Un excédent reporté de 11 236,06€  

Soit un excédent de fonctionnement cumulé de 7 410,90€  

Un excédent d’investissement de 13 294,88€  

Un déficit sur les restes à réaliser de 0,00€  

Soit un excédent de financement de 13 294,88€  

Décide d’affecter le résultat d’exploitation de l’exercice 

2023 comme suit :  

Excédent : 7 410,90€  

Affectation complémentaire de réserve : 0,00€  

Résultat reporté en fonctionnement : 7 410,90€  

Résultat d’investissement reporté : 

Excédent : 13 294,88€ 

 

Lotissement de l’Estuaire 

Un déficit de fonctionnement : 0,00€  

Un déficit reporté : 0,00€  

Soit un déficit de fonctionnement cumulé : 0,00€  

Un excédent d’investissement : 191 510,00€  

Un déficit sur les restes à réaliser : 0,00€  

Soit un excédent de financement : 191 510,00€ 

Décide d’affecter le résultat d’exploitation de l’exercice 

2023 comme suit :  

Déficit : 0,00€  

Affectation complémentaire de réserve : 0,00€  

Résultat reporté en fonctionnement : 0,00€  

Résultat d’investissement reporté : 

Excédent : 191 510,00€ 

 

Budgets Primitifs 2024 

Commune 

Le budget de la Commune s’équilibre :  

Dépenses & recettes investissement : 1 149 624,36€ 

Dépenses & recettes fonctionnement : 1 871 708,46€ 

 

Panneaux photovoltaïques 

Le budget annexe des Panneaux 2024 s’équilibre de la 

façon suivante :  

Dépenses & recettes fonctionnement : 20 935,82€  

Dépenses & recettes investissement : 13 294,88€ 

 

Lotissement de l’Estuaire 

Le budget annexe du Lotissement de l’Estuaire 2024 

s’équilibre de la façon suivante :  

Dépenses & recettes fonctionnement : 191 510,00€ 

Dépenses & recettes investissement : 381 510,00€ 

 

Le budget 2024 ainsi que ses budgets annexes, sont votés à 

l’unanimité des membres présents. 

 

Cimetière 

Le Maire propose au Conseil de partager deux 

emplacements au cimetière, afin de créer 4 emplacements 

suivant les besoins. Les emplacements sont les suivants : 

Carré 2 N°17 et Carré 3 N°59. 

Le Conseil Municipal à l’unanimité des membres présents 

et après en avoir délibéré, accepte la proposition de 

Monsieur le Maire. 

 

 

Réunion du 16 mai 2024 
 

Étaient présents : 9 / Absents excusés : Stéphanie LEMAITRE – Myriam VALLÉE - Florian PRULEAU 

 

Acquisition parcelles agricoles 

Monsieur le Maire explique au Conseil Municipal que lors 

de la vente de la propriété de Monsieur ROUGÉ Jean-

Jacques par le Tribunal, la SAFER a préempté sur 

l’ensemble de celle-ci à l’exception de la parcelle classée 

AU du PLU.  

Cependant, l’offre qui a été remise auprès du Tribunal par 

la Mairie, ne comprend que la partie constructible. Le reste 

de celle-ci n’est pas dans le lot de la SAFER et par 

conséquent sans repreneur. Le mandataire judiciaire nous 

propose de l’acquérir pour un montant de 6 200,00€ pour 

une surface estimée de 6 911 m².  

Le Conseil valide cette acquisition, charge le Maire de 

signer tous documents nécessaires à la vente, et de se 

rapprocher du notaire missionné par le mandataire 

judiciaire. 

 

Alerte à la population 

Monsieur Bernard GUSTAVE fait part au Conseil 

Municipal que dans le cadre des obligations réglementaires 

en matière d’alertes à la population (phénomènes naturels, 

crises sanitaires…), il est important de se munir d’un outil 

compatible et cohérant avec le plan communal de 

sauvegarde.  

Pour cela, il est proposé de conventionner avec la société 

CII Télécom, pour un montant de 720,00€ par an. 

Le Conseil valide cette proposition. 

 

Délibération affiliation CDG 

Monsieur le Maire informe le Conseil Municipal qu’il nous 

est demandé de nous prononcer sur l’affiliation volontaire 

du Syndicat Mixte pour le Scot de La Rochelle Aunis. 

Le Conseil valide cette demande. 

 

Estivales Haute-Saintonge 

Monsieur Bernard GUSTAVE informe le Conseil 

Municipal de l’organisation et du déroulement de cette 

festivité. La réglementation préfectorale impose de réduire 

la puissance du feu d’artifice. 

 

Bâtiment « Maison de l’Étang » 

Monsieur le Maire informe le Conseil Municipal que le 

Certificat d’Urbanisme concernant la Maison de l’Étang 

demandé par la Mairie en fonction des besoins de la société 

de chasse, est refusé. 
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Présentation de plusieurs devis 

L’Adjoint en charge des bâtiments présente plusieurs 

devis : 

• JMA : réparation d’un bois de charpente au Marché 

Vert, d’un montant de 1 782,00€ TTC. 

Le Conseil valide ce devis. 

• JMA : réparation du zinc de la cheminée du logement 

au 5 rue de la Mairie, d’un montant de 858,00€ TTC. 

Le Conseil valide ce devis. 

• Entreprise COTET : remplacement de la grande fenêtre 

de la pièce à vivre du 3 rue de la Mairie, pour un montant 

de 5 552,94€ TTC. 

Le Conseil valide ce devis. 

• NEVADIS : acquisition de barrières de sécurité pour un 

montant de 1 656,00€ TTC. 

Le Conseil valide cet achat. 

• DECOLUM ILLUMINATIONS : acquisition de 

décorations de Noël en remplacement des défectueuses, 

pour un montant de 4 029,60€ TTC. 

Le Conseil valide cet achat. 

 

Délibération Orange 

Monsieur le Maire informe le Conseil Municipal que la 

Commune peut prétendre à une indemnisation, en fonction 

des installations téléphoniques Orange présentent sur la 

Commune. 

Le Conseil valide cette proposition d’indemnisation, et 

charge Le Maire des démarches nécessaires. 

 

Voirie 

La Combaudière 

Monsieur Patrick FEDON informe le Conseil Municipal 

qu’à la demande des habitants du village de la 

Combaudière, il est nécessaire de déplacer les containers à 

poubelles à l’extérieur du village. 

Pour cela il est nécessaire de construire une plateforme pour 

les recevoir. 

 

L’Ozillac 

Les habitants du village de l’Ozillac souhaitent que la 

vitesse soit réduite à 30 km/h, ou bien que la voie soit mise 

en sens unique. Le Conseil demande la possibilité de faire 

faire un relevé de la vitesse des véhicules passant dans le 

village par les services du Département. 

 

Rue des Faisans, Le Ferrat, La Geaitrie 

Patrick FEDON propose de demander des devis pour la 

réfection de la rue des Faisans, du Ferrat à La Geaitrie. 

 

Écoulements des eaux de pluie 

Monsieur Patrick FEDON rappelle au Conseil, la demande 

de Monsieur Éric ANGIBAUD concernant les écoulements 

des eaux de pluie qui ne peuvent plus s’évacuer de son 

terrain. Il souhaite réaliser un exutoire vers la rue des 

Écoles, en passant sur le terrain des ateliers municipaux. 

Avant de délibérer, Madame Catherine ANGIBAUD sort 

de la Salle de Conseil. Celui-ci valide cette demande, 

néanmoins, il est demandé qu’une servitude notariée soit 

établie entre les deux parties au compte du demandeur. 

 

Questions diverses 

Jeux de société 

Le Maire informe le Conseil Municipal que la Commune a 

été choisie, ainsi que 35 autres pour intégrer un jeu de 

société familial. Il est demandé de trouver : un trésor, un 

lieu atypique, une chose remarquable, un évènement, une 

curiosité, une particularité qu’il n’y a que chez nous. Le 

Conseil Municipal propose des photos de notre corbillard à 

cheval. 

 

Délégués SIVOS 

Madame Catherine ANGIBAUD remplacera Madame 

Christiane SAPIN-LAVAUD en tant que déléguée du 

SIVOS. 

 

Élections Européennes 

Monsieur le Maire établi le planning de présence des élus 

pour le déroulement des élections Européennes. 

 

Gîtes n° 1 et n° 2 

Monsieur Bernard GUSTAVE informe le Conseil que 

Patrick Prestations loue les gîtes N° 1 et 2 pour plusieurs 

semaines. 

 

 

 

Réunion du 24 juin 2024 
 

Présents : 8 / Absents excusés : Catherine ANGIBAUD - Stéphanie LEMAITRE - Patrick FEDON – Florian PRULEAU 

 

Bâtiments 

Dans le cadre de la réhabilitation des logements de la rue 

du Stade, le logement n° 14 était chauffé par une chaudière 

à granulés de bois. Pour chauffer les 2 logements, les n° 12 

et n° 14, il est nécessaire de remettre en état la chaudière et 

son installation.  

 

Monsieur Bernard GUSTAVE présente deux devis :  

- FPC FONTENEAU : remise en état de la 

chaudière et de son installation pour un montant de 

10 173,08€ TTC, 

- Électricité Générale JACQUET : mise en place 

de radiateur électrique nouvelle génération pour 

un montant de 6 703,38€ TTC. 

 

Sachant que la chaudière à granulés devra chauffer les deux 

logements, elle devra faire l’objet d’un contrat d’entretien, 

avec une répartition des charges par logement. Le Conseil 

Municipal valide le choix des radiateurs électriques chez 

Électricité Générale JACQUET, et charge l’Adjoint de 

signer le devis et d’informer le bureau d’étude. 
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Réunion du 17 juillet 2024 
 

Présents : 6 / Absents excusés : Catherine ANGIBAUD – Héliette GARDEY donne pouvoir à Martine PRÉVAUD - 

Stéphanie LEMAITRE – Myriam VALLÉE - Christophe MARCHAND – Florian PRULEAU 

 

Agents 

Monsieur le Maire informe le Conseil Municipal qu’à la 

suite de l’arrêt de travail de Monsieur Lionel GODIÉ, il est 

nécessaire d’actionner la protection fonctionnelle.  

 

Délibération reversement Dotation Générale de 

Fonctionnement 

Le Maire informe le Conseil Municipal que le reversement 

de la compensation part salaire (CSP) de la dotation 

générale de fonctionnement, est perçu par la Communauté 

des Communes de la Haute Saintonge, et que le Président de 

cette même communauté accepte le reversement aux 

communes demandeuses. 

Le Conseil valide ce reversement et délibère en ce sens. 

 

Délibération encaissement chèque 

Le Maire informe le Conseil Municipal que lors de 

l’anniversaire de mariage de Monsieur et Madame Michel 

COUDRET, une quête a été réalisée. Celle-ci a été 

transformée en chèque de 89€, et est offert pour l’école de 

Saint Bonnet sur Gironde. Le Conseil accepte ce don au 

profit des écoles, et remercie les jeunes mariés. 

 

Délibération revitalisation nouveau zonage en soutien 

des territoires ruraux 

Le Maire présente au Conseil Municipal, le nouveau zonage 

de revitalisation rurale (ZRR). Ce nouveau zonage bénéficie 

aux petites communes dont la nôtre. Le Conseil délibère en 

ce sens. 

 

Délibération vente terrain BONNEAU 

Le Maire informe le Conseil Municipal qu’en ce qui 

concerne l’acquisition d’une division de la parcelle de 

Monsieur BONNEAU pour l’implantation d’une citerne 

incendie, il est nécessaire de changer de notaire. Il est 

proposé de prendre Maître CAILLAULT, Notaire à Saint 

Genis de Saintonge, pour effectuer la transaction 

immobilière. Le Conseil valide cette proposition. 

 

Location Tivoli 

Monsieur Patrick FEDON informe le Conseil Municipal, que 

les employés techniques ont fabriqué une rampe d’éclairage 

qu’ils installent lors du montage du Tivoli. Cette prestation 

supplémentaire nécessite une revalorisation du montant de la 

location de celui-ci. 

Le Conseil valide une augmentation de 10€. 

 

Estivales Haute Saintonge 

Monsieur Bernard GUSTAVE rappelle au Conseil 

Municipal, que lors de la réunion entre ce même Conseil, et 

le Comité des Fêtes, une organisation a été mise en place. 

 

Bâtiments 

Bernard GUSTAVE présente plusieurs devis :  

Réhabilitation du 12 rue des Écoles 

- OLIVIER : Pose de bandeaux PVC d’un montant de 

1 530,66€ TTC, 

Le Conseil valide le devis. 

Salle de jeux Ados et local machine à laver des gîtes 

- OLIVIER : Réfection de la toiture pour un montant de 

11 517,55€ TTC, 

- LAMOUREUX : Réfection de la toiture pour un montant 

de 12 261,97€ TTC. 

Le Conseil valide le devis de l’entreprise OLIVIER et charge 

l’Adjoint de valider ceux-ci auprès de l’entreprise. 

 

Voirie 

Monsieur Patrick FEDON fait un point complet sur l’état de 

la voirie, et de la pluviométrie abondante de l’hiver. Il sera 

nécessaire d’augmenter la somme au prochain budget, afin 

de les réparer pour conserver le patrimoine en bon état. 

 

Questions diverses 

Association 

Monsieur le Maire présente au Conseil Municipal les 

remerciements de l’Association « Par Monts et Par Vaux » 

pour le broyage des chemins qu’ils ont empruntés lors de leur 

randonnée. 

 

Épicerie 

Monsieur Laurent NIVARD explique au Conseil Municipal 

qu’il a reçu deux personnes pour la reprise de l’épicerie. 

 

 

 

 

 

 

Réunion du 29 juillet 2024 
 

Présents : 9 / Absents excusés : Stéphanie LEMAITRE – Myriam VALLÉE - Bernard GUSTAVE 

 

Bâtiments 

Monsieur le Maire informe le Conseil Municipal que dans le cadre de la réhabilitation des logements communaux, il est 

nécessaire d’actualiser la demande de subvention « Fonds Vert ». 

 

Le Conseil valide cette demande et charge le Maire de prendre la délibération en ce sens. 
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Réunion du 16 septembre 2024 
 

Présents : 10 / Absents excusés : Myriam VALLÉE - Florian PRULEAU 

 

Centre de Gestion 17 - Prévoyance 

Le Maire rappelle aux membres du Conseil que par 

délibération du 11 mars 2024, le Conseil Municipal avait 

donné mandat au Centre de Gestion 17, pour négocier un 

accord avec les organisations syndicales représentatives du 

Département, et lancer une procédure de publicité et de 

mise en concurrence en vue de conclure une convention de 

participation en matière de protection sociale 

complémentaire obligatoire, pour le risque prévoyance.  

 

À l’issue de la procédure de mise en concurrence, le contrat 

a été attribué au groupement COLLECTEAM (courtier 

chargé de la gestion du contrat) / ALLIANZ VIE (assureur 

porteur du risque) qui a présenté l’offre économiquement la 

plus avantageuse avec les taux suivants :  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

En cas d’aggravation de la sinistralité, les cotisations 

peuvent être majorées, sous réserve de la mise en place 

d’une négociation sur la base de la proposition de 

majoration de l’assureur, et dans la limite des taux de 

majoration maximum indiqués ci-dessous :  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La convention de participation prendra effet à compter du 

1er janvier 2025 pour une durée maximale de 6 ans 

prorogeable 1 an pour motif d’intérêt général. 

 

Le Conseil, après en avoir délibéré, à l'unanimité des 

membres présents décide : 

- d’approuver l’accord collectif local du 11 mars 2024 ; 

- d’adhérer à la convention de participation prévoyance et 

à son contrat collectif d’assurance proposés par le CDG17 

à effet du 1er janvier 2025 ;  

- de verser une participation de 50% employeur pour le 

financement des garanties du panier obligatoire ; 

- d’inscrire au budget les crédits annuels nécessaires au 

financement de la garantie prévoyance ;  

- d’autoriser le Maire à signer tous les documents utiles à 

l’adhésion à la convention de participation et à son 

exécution et notamment la convention de pilotage du 

CDG17. 

 

Mandatement expertise par le Tribunal Administratif 

de Poitiers 

Monsieur le Maire informe le Conseil qu’en raison de 

l’intervention d’un expert nommé par le Tribunal 

Administratif de Poitiers, concernant la prise d’un arrêté de 

péril par le Maire pour la maison sise 2 rue de Vitrezay, les 

frais de cet expert sont à la charge de la Commune. Ceux-

ci sont d’un montrant de 1 087,15€. La procédure suit son 

cours. 

 

Personnel 

Remplacement 

Monsieur le Maire informe le Conseil que du fait de 

l’absence pour maladie de Madame Sonia MÉNARD, il est 

nécessaire pour la bonne marche du service administratif de 

la remplacer. Il est proposé de recruter Madame Sophie 

LOUMY pour un temps de travail de 28h par semaine, et 

de créer un poste pour surcharge de travail. 

 

Demande de mutation 

Monsieur le Maire donne lecture du courrier de Madame 

Stéphanie DAUNIS, qui demande que son poste de 

cantinière soit transféré au sein du SIVOS Jaurès-Magnier. 

Malgré la réticence du Conseil, cette demande ne peut pas 

faire l’objet d’un refus. 

 

Épicerie 

Le Conseil reçoit la candidature de potentiels repreneurs de 

l’épicerie. Déjà exploitants de l’épicerie de la commune de 

Saint Thomas de Conac, ils souhaitent mutualiser les deux, 

afin d’optimiser les deux commerces. Après la présentation 

faite par les candidats, ils se retirent, laissant le Conseil 

Municipal se concerter. Il est décidé de favoriser leur 

installation, par la gratuité des loyers commerciaux pour 

une durée d’un an, et le financement des gondoles. Lors de 

leur présentation, les candidats s’étaient proposés de 

racheter des gondoles aux enchères, et de les refacturer à la 

commune. 

Le Conseil valide cette candidature, et charge le Maire et 

les Adjoints des démarches administratives. 

 

Monsieur Bernard GUSTAVE présente un devis de 

réparation de la chambre froide située dans le garage. En 

effet, celle-ci n’est plus conforme et son moteur est 

énergivore du fait de son emplacement dans les combles. 

Le montant de celui-ci est de 5 453,53€ TTC chez 

CHASSERIEAU. 

Le Conseil valide cette dépense. 

 

Voirie 

Patrick FEDON, l’Adjoint en charge de la voirie, informe 

le Conseil que la mare de chez Gortais doit être nettoyée. 

Le Conseil charge l’Adjoint de faire réaliser cette prestation 

par les employés, qui devront passer le broyeur dans la 
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limite de leur sécurité. 

 

Bâtiments 

Réhabilitation des logements 

L’Adjoint en charge des bâtiments, informe le Conseil 

Municipal de l’avancement des travaux de la réhabilitation 

des 4 logements. Ceux-ci sont en concordance avec le 

calendrier. 

 

 

Épicerie 

Le logement de l’épicerie a été repeint par les employés 

communaux. 

 

Contrat prestation : alarme incendie, issue de secours 

Une visite de l’ensemble des bâtiments ERP a été réalisée 

afin de réviser le contrat de prestations. Celui-ci est proposé 

pour un montant de 377,29€ TTC, Entreprise CHUBB-

SICLI, pour une prise d’effet au 1er janvier. 

Le Conseil valide cette proposition. 

 

 

Réunion du 18 novembre 2024 
 

Présents : 10 / Excusés : Myriam VALLEE - Christophe MARCHAND 

 

Délibération Centre de Gestion 17 – Adhésion contrat 

groupe assurance statutaire 

Le Maire expose que le Centre de Gestion 17 a 

communiqué à la Commune, qu’en cas d’adhésion au 

contrat groupe, elle sera amenée à signer une convention de 

gestion avec le Centre de Gestion, dont les frais de gestion 

versés au Centre de Gestion s’élèvent à 0,32 % de la masse 

salariale assurée pour les agents affiliés à la CNRACL, et à 

0,05 % de la masse salariale assurée pour les agents affiliés 

à l’IRCANTEC. 

Le Conseil Municipal approuve les taux et prestations 

négociés pour la collectivité de Saint Bonnet sur Gironde, 

par le Centre de Gestion dans le cadre du contrat-groupe 

d'assurance statutaire ; et décide d'accepter la proposition 

du Centre de Gestion : 

- Assureur : RELYENS MUTUAL INSURANCE, 

RELYENS LIFE INSURANCE / RELYENS SPS 

- Durée du contrat : 4 ans à compter du 1er janvier 2025 

 
Taux et prise en charge de l’assureur : 

Collectivités et établissements employant moins de 40 agents affiliés à la CNRACL 

Agents titulaires et stagiaires affiliés à la CNRACL 

DECES + CITIS (ACCIDENT DE SERVICE, ACCIDENT DE TRAJET, MALADIE PROFESSIONNELLE Y COMPRIS TEMPS PARTIEL 

THERAPEUTIQUE) + INCAPACITE (MALADIE ORDINAIRE, DISPONIBILITE D’OFFICE, INVALIDITE TEMPORAIRE) + MALADIE DE 

LONGUE DUREE, LONGUE MALADIE (Y COMPRIS TEMPS PARTIEL THERAPEUTIQUE ET DISPONIBILITE D’OFFICE) + MATERNITE 

/ ADOPTION / PATERNITE ET ACCUEIL DE L’ENFANT 

Taux 

applicable 

sur la masse 

salariale 

assurée 

Avec une franchise de 15 jours par arrêt, dans le seul cas de maladie ordinaire 7,09 % 

Agents titulaires ou stagiaires affiliés à l’IRCANTEC et agents contractuels de droit public 

AGENTS EFFECTUANT PLUS OU MOINS DE 150 HEURES PAR TRIMESTRE : ACCIDENT DU TRAVAIL / MALADIE IMPUTABLE AU 

SERVICE+ MALADIE GRAVE + MATERNITE / ADOPTION / PATERNITE ET ACCUEIL DE L’ENFANT + MALADIE ORDINAIRE 

Taux 

applicable 

sur la masse 

salariale 

assurée 

Avec une franchise de 10 jours par arrêt, dans le seul cas de maladie ordinaire 1,01 % 

 

Délibération de création de poste 

Monsieur Le Maire présente au Conseil Municipal la 

candidature en tant qu’agent administratif de Madame 

Sophie LOUMY, qui est actuellement titulaire à la 

Commune de Saint Fort sur Gironde. Le Conseil valide 

cette embauche pour un temps de travail de 28 heures 

semaine, et charge le Maire des démarches administratives.  

Cette embauche sera exécutée dans le cadre d’une mutation 

entre les deux communes. 

 

Délibération sur les amortissements 

Monsieur le Maire fait part au Conseil, qu’en raison du 

remplacement des panneaux photovoltaïques du toit de 

l’école, à la suite du sinistre du 21 juin 2022, il est 

nécessaire de revoir le tableau des amortissements. Le 

Conseil valide cette demande et charge le Maire de faire 

enregistrer cette révision.  

 

Délibération sur les créances douteuses 

Monsieur le Maire fait part au Conseil d’une liste de 

créances douteuses. Du fait de l’ancienneté de celle-ci, il est 

nécessaire d’en faire l’abandon. 

Le Conseil accepte cet abandon et charge le Maire de son 

exécution d’abandon. 

 

Délibération et arrêté : contrôle des raccordements 

d’assainissement 

Monsieur le Maire sort de la salle du Conseil. 
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Monsieur Bernard GUSTAVE informe le Conseil que dans 

le cadre des cessions immobilières dans l’agglomération de 

la Commune, pour protéger les acquéreurs de vices cachés, 

il est nécessaire d’imposer le contrôle de conformité du 

raccordement au réseau d’assainissement collectif. 

Le Conseil valide cette demande et charge l’Adjoint de 

signer la délibération ainsi que l’arrêté. 

 

Proposition de dissolution du CCAS 

Monsieur le Maire fait part au Conseil que pour des raisons 

administratives, il est nécessaire de dissoudre le CCAS. 

Néanmoins, les membres qui composent cette commission 

resteront pour suivre les décisions des dossiers afférents. 

Le Conseil accepte cette dissolution et accepte de conserver 

la commission en l’état : 

Bernard MARCHAIS, Christiane DURANDET, Claude 

ROUGE, Micheline LACOMBE. 

 

Décision Modificative pour panneaux photovoltaïques 

plus amortissements 

Monsieur le Maire fait part au Conseil Municipal que pour 

honorer la facture du remplacement des panneaux 

photovoltaïques du toit des écoles, il est nécessaire 

d’abonder le budget « photovoltaïques » par le budget 

« général ». 

Le Conseil valide cette décision modificative. 

 

Voirie 

Monsieur Patrick FEDON, Adjoint en charge de la voirie et 

du matériel, informe le Conseil Municipal, que le broyeur a 

été livré. La facture d’un montant de 28 340 €, reprise de 

l’ancien comprise, est à régler. Le Conseil valide cette 

facture, et charge l’Adjoint des démarches administratives. 

Pour des raisons de qualité de travail, un devis va être 

demandé pour la fourniture d’un rotor à branches. 

 

Bâtiments 

4 lotissement Les Loges 

Monsieur Bernard GUSTAVE informe le Conseil 

Municipal, que les anciens locataires du n° 4 lotissement 

des Loges, avaient commandé et acheté une télécommande 

pour le poêle à granulés du logement. La Commune 

conserve celle-ci, et il est nécessaire de les rembourser. Le 

montant de celle-ci est de 165,10€ TTC. Le Conseil 

délibère favorablement et charge l’Adjoint des démarches 

administratives. 

 

 

Locations en attente 

Monsieur Bernard GUSTAVE informe le Conseil qu’il a 

reçu plusieurs demandes concernant les locations en attente, 

mais celles-ci sont restées sans suite. 

 

Épicerie 

Les gondoles de l’épicerie ont été livrées et installées. 

L’entreprise CHASSERIAUD devrait prochainement 

intervenir pour exécuter les travaux sur les chambres 

froides. 

 

Maison de Santé 

Les assurances ont remboursé le sinistre de la Maison de 

Santé « effraction » soit 12 300,00€. 

 

4 lotissement Les Loges 

Les employés vont réaliser la peinture des volets du 

logement n° 4 lotissement Les Loges, pendant qu’il n’est 

pas occupé. Le chauffe-eau de ce logement devra être 

remplacé, puisqu’il fuit.  

 

Vidéo surveillance 

Monsieur Bernard GUSTAVE a fait intervenir une 

entreprise en charge de la vidéo protection, afin de 

connaitre le coût pour la pose de caméras sur des endroits 

de la commune où des incivilités se produisent. Il est dans 

l’attente de leur retour. 

 

Questions diverses 

Éclairage 

Catherine ANGIBAUD rappelle au Conseil Municipal, que 

l’éclairage du lampadaire placé au coin de l’impasse des 

commerces et de la place de l’épicerie est gênant pour eux. 

Voir si possibilité de le tourner. 

 

Branchement provisoire ENEDIS 

Monsieur le Maire informe le Conseil Municipal, que 

Monsieur et Madame LIMBERGÈRE ont un branchement 

provisoire pour alimenter leur chalet mobil home, qu’ils 

demandent une prolongation auprès d’ENEDIS pour 

poursuivre l’alimentation. Cette demande doit faire l’objet 

d’une validation de la Mairie. Le Conseil Municipal accepte 

la prolongation de 6 mois sous conditions qu’ils se mettent 

en conformité en matière d’urbanisme. 

 

Vœux du Maire 

Les vœux de la Mairie auront lieu le 11 janvier 2025, à 

17 heures à la Salle des Fêtes. 

 

 

Réunion du 28 novembre 2024 
 

Présents : 8 / Absents : Catherine ANGIBAUD - Stéphanie LEMAITRE - Patrick FEDON – Christophe MARCHAND 

 

Monsieur le Maire demande au Conseil le rajout à l’ordre 

du jour : acquisition foncière. 

Le Conseil accepte cette demande. 

 

 

 

 

PLU 

Monsieur le Maire présente au Conseil Municipal, les 

enveloppes urbaines des villages dont le nombre des 

habitations est supérieur à 10 unités. Ils sont au nombre de 

22 zones. Après consultation, quelques modifications ont 

été apportées. Celles-ci seront transmises au bureau 

d’études. 
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Bâtiment 

Monsieur Bernard GUSTAVE, Adjoint en charge des 

bâtiments, informe le Conseil Municipal que la toiture de 

l’épicerie fuit. Un devis de réparation a été demandé. 

 

Vente Terrain Rougé 

Dans le cadre de la vente de la liquidation judiciaire de 

Monsieur Jean Jacques ROUGÉ, concernant l’acquisition 

de la parcelle E1741, le montant est de 48 000€. Le notaire 

en charge de cette transaction est Maître Arnaud 

MOURRAIN, Notaire à Saintes. 

 

 

Questions diverses 

Vente parcelle 

Patrick FEDON sort de la salle de Conseil. Le Maire 

informe le Conseil Municipal, de la vente d’une parcelle 

appartenant à Monsieur LEZEAU pour le compte de 

Monsieur FEDON. Le Conseil Municipal ne souhaite pas 

utiliser son droit de préemption. 

 

Pièges frelons asiatiques 

Monsieur le Maire informe le Conseil Municipal, que dans 

le cadre de la lutte contre les frelons asiatiques, il serait 

nécessaire que la Commune se dote de pièges. Le Conseil 

valide l’achat de 40 pièges auprès l’association Fredon. 

 

 

Réunion exceptionnelle du 6 décembre 2024 
 

Présents : 9 / Absents : Martine PREVAUD - Stéphanie LEMAITRE - Florian PRULEAU 

 

Parcelle ROUGÉ 

Monsieur le Maire rappelle au Conseil Municipal la 

délibération du 16 janvier 2024, concernant l’acquisition de 

la partie constructible de la parcelle E1741, d’une surface 

de 1 h 39 a et 48 ca. 

Cependant, la Commune souhaite se porter également 

acquéreur de la partie non constructible de cette même 

parcelle. Monsieur le Maire informe le Conseil Municipal 

que cette partie de parcelle d’une surface de 6 911 m² a été 

estimée par l’expert foncier à 6 220,00€. Le mandataire 

judiciaire, Cabinet HUMEAU, nous propose de l’arrondir à 

6 200,00€. 

 

Par conséquent, Le Maire informe le Conseil Municipal 

qu’il convient de délibérer sur le fait que la Commune 

souhaite acquérir la totalité de la parcelle E1741 de 2 h 8 

ares et 59 ca, dont 1 h 39 a et 48 ca constructible pour la 

somme globale de 55 000,00€. 

 

Après avoir délibéré, le Conseil : 

• Accepte la proposition du mandataire judiciaire, 

Cabinet HUMEAU, d’acquérir la totalité de la parcelle 

E1741 pour la somme globale de 55 000,00€, 

• Charge Monsieur Le Maire ou ses Adjoints de signer 

tous les documents nécessaires, 

• Charge Maître Arnaud MOURRAIN, notaire à Saintes, 

de rédiger l’acte notarié. 

 

 

Réunion du 16 décembre 2024 
 

Présents : 11 / Absente : Stéphanie LEMAITRE  

 

Transfert facturation repas cantine aux parents 

Monsieur le Maire expose au Conseil Municipal, que la 

refacturation de Saint Bonnet sur Gironde au SIVOS, des 

factures inhérentes à l’école ou à la cantine, reste un travail 

conséquent pour les secrétaires de Saint Bonnet sur 

Gironde. Il serait donc plus logique de transférer ces 

factures directement au nom du SIVOS. 

 

Il en va de même pour les repas de cantine facturés aux 

familles. Par mesure de simplification, les factures aux 

parents peuvent être traitées en plus de celles de la cantine 

de Saint Georges des Agoûts par la secrétaire du SIVOS. 

 

Ces changements seront à prendre en compte à partir du 

1er janvier 2025. 

 

Après avoir délibéré, le Conseil Municipal décide à 

l’unanimité des membres présents de : 

• Charger Monsieur le Maire de procéder à la demande de 

transfert des données du logiciel FLUO auprès du syndicat 

informatique Soluris, de la Mairie de Saint Bonnet sur 

Gironde vers le SIVOS Jaurès Magnier ; 

• Faire les demandes de changement de facturation 

aux différents fournisseurs. 

 

Convention mise à disposition de la cantine au 

SIVOS 

Monsieur le Maire précise qu’il conviendra de revoir 

la convention de mise à disposition de la cantine au 

SIVOS. 

 

Bâtiments 

Proposition devis 

Monsieur Bernard GUSTAVE présente plusieurs 

devis au Conseil : 

• Logement 3 rue de la Mairie : remplacement 

fenêtre et volet, 

Entreprise COTET pour un montant de 

5 552,94 € TTC 

Ce devis est validé par le Conseil ; 

• Salle des ados : réfection de la toiture, 

Entreprise SAS OLIVIER pour un montant de 

11 517,55 € TTC 

Ce devis est validé par le Conseil ; 
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• Épicerie : réparation chambre froide, 

Etablissement CHASSERIAU pour un montant de 

5 453,53€ TTC 

Ce devis est validé par le Conseil. 

 

Revalorisation Kw 

Monsieur le Maire informe le Conseil Municipal, qu’il y a 

lieu d’augmenter le coût du Mwh concernant la 

consommation du chauffage et de l’entretien de la 

chaufferie au 1er janvier 2025. 

Après avoir délibéré, le Conseil Municipal décide à 

l’unanimité des membres présents : 

• D’accepter une augmentation de 4% soit le coût du 

Mwh sera de 58,10€ HT concernant la 

consommation du chauffage par locataire ; 

• Que l’entretien de la chaudière sera d’un montant 

de 100€ par locataire ; 

• Que l’augmentation interviendra sur la 

régularisation de décembre 2025. 

 

Défense incendie 

Monsieur le Maire présente au Conseil Municipal, un devis 

pour l’installation d’une réserve à incendie « La 

Bonneterie » parcelle E2183. 

Après avoir délibéré, le Conseil Municipal décide à 

l’unanimité des membres présents : 

• De retenir la société TP GOYON pour un montant 

de 28 702,87€ HT soit 34 443,44€ TTC ; 

• Charge Monsieur le Maire de commander les 

travaux et de régler un acompte de 15 000€ HT 

soit 18 000€ TTC; 

• Autorise le Maire de régler les factures et signer 

les mandats. 

 

Questions diverses 

Estivales 2025 

Monsieur Bernard GUSTAVE fait lecture du courrier de 

Madame Maud GILLET de la Communauté de Communes 

de Haute Saintonge, qui demande si la Commune de Saint 

Bonnet sur Gironde souhaite participer aux Estivales. 

Le Conseil accepte. 

 

4 lotissement Les Loges 

Une précision est apportée concernant la location de ce 

logement. Les candidatures qui seront retenues seront les 

familles avec enfants en âge d’aller à l’école. 

 

Travaux logements 

Monsieur GUSTAVE fait un point sur l’avancement des 

travaux des 4 logements en cours de réhabilitation. 

 

Sauge 

Madame Martine PREVAUD présente un devis 

correspondant à la commande de sauges : Pépinières de 

Corme-Royal pour un montant de 307,45€TTC. 

 

Le Conseil valide ce devis.
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Informations Communales 
 

Permanences Maire et Adjoints 
 

Laurent NIVARD, Maire 
06.63.03.83.04 

Sur rendez-vous 
 

Martine PRÉVAUD, 1ère Adjointe  Patrick FEDON, 2ème Adjoint Bernard GUSTAVE, 3ème Adjoint 

06.13.69.04.17        06.73.73.57.96                                              06.7.33.47.86 

Permanence sur rendez-vous 
 

Horaires d’ouverture 
 

Sophie, Noémie, et Élodie vous accueillent à la Mairie. 

Mairie au 05.46.86.01.59 : 
 

Lundi 9h15 à 12h30 13h30 à 17h15 

Mardi Fermée au public 13h30 à 17h15 

Mercredi 9h15 à 12h30 13h30 à 17h15 

Jeudi Fermée au public 13h30 à 17h15 

Vendredi 9h15 à 12h30 13h30 à 16h15 
 

Pour les dossiers d’aide sociale et d’urbanisme : venir uniquement l’après-midi (sauf le vendredi) 

et pour les questions liées au cimetière : sur rendez-vous 
 

 

Sapins de Noël 
 

La Municipalité remercie les Pépinières BUGNON 

qui offrent généreusement chaque année le sapin 

monté sur la place de la Salle des Fêtes. 
 

Agence Postale Communale 
 

18 rue de la Mairie à Saint Bonnet sur Gironde 
 

du lundi au vendredi de 9h30 à 12h30 

 
Les sacs jaunes, et les sacs transparents sont à votre 

disposition à l’APC 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nouveaux arrivants 
 

Nous demandons aux nouveaux arrivants de bien 

vouloir se faire connaître au secrétariat de la Mairie. 

Nous avons besoin de vos coordonnées 

administratives surtout lorsqu’il y a des enfants, pour 

les prévisions d’effectifs scolaires, mais aussi pour 

le recensement militaire, l’inscription sur les listes 

électorales, etc… 

Merci pour votre compréhension. 
 

Location de salles communales 
 

Vous devez vous adresser au secrétariat de la Mairie. 

Les modalités du contrat de location et les tarifs vous 

seront communiqués lors de votre réservation. La 

réservation ne sera effective que lorsque la caution 

sera déposée au Secrétariat de Mairie. Des chèques 

de paiement ainsi que l’attestation de votre assurance 

responsabilité civile devront être fournis. 

Nous rappelons aux utilisateurs que les salles doivent 

être laissées propres (balayées, carrelages lavés), les 

équipements nettoyés (gazinière, chambres froides, 

WC, tables, chaises…).
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État Civil 
  

Bienvenue aux Bébés 
 

LALANDE BLAS Alba 

née le 17 février 2024 à BLAYE 
 

Toutes nos félicitations aux heureux parents 

Ils se sont mariés 
 

CHAGNON Loïc, Nicolas 

& GUILLOT Steffy, Géraldine, Patricia 

le 6 juillet 2024 

Tous nos vœux de bonheur 

 

Ils nous ont quittés 
  

Le 3 janvier 2024 RÉAUD veuve ROUHAUD Andrée 

Le 15 janvier 2024 VERGER Jean Marie 

Le 20 janvier 2024 GODICHAUD Denis 

Le 29 janvier 2024 CREPEAU Lucette 

Le 6 février 2024 BOUDEAUD veuve DOUSSOUX Anne-Marie, Antoinette 

Le 7 mars 2024 PIANTKIWSKY Alex, Jack 

Le 7 mars 2024 MARTINEAU Pierre, Alfred 

Le 7 mars 2024 CLÉMENT Etienne, Henri, Charles 

Le 19 mars 2024 MONTASSIER Jean, Marie 

Le 26 mars 2024 MARCHAIS veuve JOLLIT Ginette 

Le 4 avril 2024 CHUECA DIAZ Francisca 

Le 24 avril 2024 CAMALO épouse LOIACONO Rose-Marie 

Le 1er mai 2024 FLURY veuve BOURSIER Annie, Françoise, Georgette 

Le 1er juin 2024 BUYSSE épouse COUDRET Josette, Marguerite 

Le 26 juin 2024 RAVIER Liliane, Suzanne 

Le 7 juillet 2024 TANGUIDÉ Daniel, Gérard, Pierre 

Le 20 juillet 2024 GIRAUD Jean, Gabriel 

Le 24 juillet 2024 HERVAT épouse MERZERAUD Annie, Monique, Marie 

Le 21 août 2024 FRADET Thierry 

Le 27 août 2024 MARTIN Ginette 

Le 1er septembre 2024 ROBÉDÉ Auguste, François 

Le 8 septembre 2024 GAUTIER veuve COUILLAUD Marie-Thérèse, Bernadette 

Le 12 septembre 2024 CHAGNON épouse ARNOULD Claudie, Annie, Chantal 

Le 21 septembre 2024 ARVOIRE veuve MORINEAU Raymonde 

Le 15 novembre 2024 BENEY Philippe 

Le 9 décembre 2024 PRULEAU Philippe, Michel, André 

Le 11 décembre 2024 CARSENAT Béatrice, Claire, Maryse 

  
Obsèques religieuses 

 

Appeler en premier le secrétariat de la Paroisse : 05.46.49.61.63 

Puis si besoin, la personne relais : 

Monsieur Claude ROUGÉ  05.46.86.04.53 

Nous présentons nos sincères condoléances aux familles des défunts 
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L’année 2024 des Écoliers 
de Saint Bonnet sur Gironde 

 

Début 2024, l’école comptait 58 élèves répartis sur 3 classes à double niveau, du CP au CM2. 

L’équipe enseignante est stable et les maîtresses, Mmes Huguet (directrice), Lardière et Vigier, sont fidèles au 

poste et toujours aussi motivées pour proposer des projets à leurs élèves. 

 

Une année olympique ! Des projets sportifs obligés ! 

-  Rugby (janvier) : Rencontre sportive avec d’autres écoles du secteur, pour les élèves de CE2/CM1, pour 

finaliser leur cycle rugby avec l’intervention de l’association ROP (Rugby Olympique Pontois) au stade de St 

Bonnet. 

Expérience à renouveler ! 

 

-  Boxe Thaï (mars) : Tous les élèves de l’école ont découvert cet art martial grâce à la présentation de M. Suire, 

parent d’élève qui est entraîneur au club créé à Jonzac, accompagné d’un de ses élèves champion d’Europe dans 

sa catégorie. Ce fut une occasion pour les élèves de découvrir pendant 45 min un sport de combat souvent 

méconnu. 

Activité appréciée par de nombreux élèves ! 

-  Cross sportif (avril) : Cette année, les enseignantes ont proposé un 

cross par équipes, mélangeant les élèves de chaque classe autour 

d’activités de course de relais, de lancers (basket, vortex et balles) et 

de vélo. Les 3 meilleures équipes se sont vues décerner une médaille 

« olympique » et chaque enfant a reçu un diplôme des maîtresses pour 

les féliciter de leur sportivité, ainsi qu’une enveloppe de l’éducation 

nationale, contenant un livret sur le sport et une pièce de 2 € à l’effigie 

des Jeux olympiques 2024. Ce cross fut une réussite pour les enfants 

et un projet très fédérateur pour préparer le séjour en Dordogne. 
 

-  Natation (mai-juin) : Tous les élèves de l’école, du CP au CM2, ont bénéficié d’un cycle piscine à Mirambeau, 

avec 2 séances par semaine. Malheureusement, les problèmes techniques et les conditions météorologiques n’ont 

permis de réaliser que 7 séances, au cours desquelles les enfants ont pu tout de même progresser et certains 

valider le test d’aisance aquatique et les compétences du savoir nager (fin de cycle 3) 

 
Mais aussi des projets artistiques et culturels 

-   Festival du court-métrage (mars) : Cette année encore, les élèves 

ont visionné 60 min de courts-métrages sur les thèmes des jeux 

olympiques et le respect des différences, proposés gratuitement par 

l’association « L’idiot du village », dans la salle des fêtes de St Bonnet. 
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-  Initiation au paysage (mars) : Mme SIMMONET, paysagiste-conceptrice, est intervenue auprès des élèves 

de CM1- CM2 pour un atelier de lecture de paysage : décrire un paysage avec les différents plans, les sens et 

les émotions, les traces des animaux, la flore et comment préserver les paysages de l’estuaire. 

- Projet chorale : Tout au long de l’année, les élèves de l’école ont bénéficié d’une intervenante 

chant/chorale dans le cadre d’un projet en partenariat avec l’Ecole des Arts de Haute Saintonge. 

Ce projet, élaboré par l’équipe enseignante sur le thème du voyage dans le temps (en lien avec le 

séjour en Dordogne) a permis de réaliser une fête de fin d’année riche en musiques et en danses, en réunissant les 

élèves des 2 écoles du RPI. 

 
 

Des traditions immanquables ! 

-  Carnaval des écoles (février) : Les deux écoles se sont réunies à Saint Bonnet pour fêter Carnaval 

ensemble. Cette année, la météo plus clémente a 

permis aux enfants de défiler dans le village en 

musique, avec les familles venues les accompagner. 

Comme le veut la tradition, « Monsieur Carnaval », 

fabriqué par l’APE de l’Estuaire et peint par les 

enfants de St Georges, a mené le cortège pour finir 

brûlé. Puis un goûter a été offert par le SIVOS, aux 

petits et aux grands. 

 
-  Chasse aux œufs (mars) : Pour la 2ème année, nous remercions l’APE qui a offert à chaque enfant un sachet 

d’œufs. Les enfants se sont fait un plaisir de chercher les poches « cachées » dans la cour de l’école. 

 
 

Voyage en Dordogne 

Le Périgord noir du 9 au 12 avril 2024 
Une expérience culturelle et humaine magnifique et 

enrichissante pour tous les élèves de St Bonnet, du CP au 

CM2 ! 

L’accueil au Manoir du Chambon, à Montignac, a été 

chaleureux, les enfants ont beaucoup apprécié la restauration 

et les chambres. Les visites et activités prévues se sont 

déroulées conformément aux attentes de l’équipe 

enseignante. 
 

Au programme : 

La grotte de Rouffignac (visite en petit train) 

Le site de Pech Merle : activité du tir au propulseur, création 

de bijoux préhistoriques, visite d’un abri sous roche et d’une 

hutte. 
 

Randonnée pédestre dans la vallée de la Vézère 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le gouffre de Proumeyssac 
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Visite de la grotte de Lascaux II 
 

 

 

 

 

 

Fouilles archéologiques 

 

Ateliers préhistoriques 

 

 

  Peintures rupestres 

 

 

Le château de Castelnaud 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les enfants comme les adultes ont passé un agréable séjour avec des journées bien remplies et les soirées aussi : 

atelier d’écriture, soirée jeux et une boum en fin de semaine. 

Financièrement, le projet mis en ligne sur la plateforme de collecte participative « La Trousse à Projets », a 

permis de récolter 1313,68 € grâce à la générosité de différents donateurs, particuliers et professionnels. Les 

boîtes réalisées par les élèves de chaque classe et déposées à la pharmacie, la Poste de St Bonnet et au Super U 

de Mirambeau, ont permis de récolter environ 120 € de dons. Ces actions ont permis de réduire la participation 

de la coopérative scolaire et d’acheter des albums et souvenirs des visites pour les classes. C’est surtout grâce au 

soutien de toutes les communes du RPI (subvention de 100 € par élève), de l’APE et bien évidemment des 

familles, que ce projet a pu être réalisé. 

Les élèves ont réalisé des activités d’écriture et d’arts plastiques en lien avec ce projet en réalisant plusieurs 

affiches pour faire part de leur expérience, lesquelles étaient exposées lors de la fête des écoles à St Bonnet 

(début juillet). 

C’est avec plaisir que nous espérons pouvoir renouveler un projet comme celui-ci dans 5 ans, si les finances de 

l’école le permettent et que les communes continuent à soutenir nos projets. 

 

 
Rentrée scolaire 2024 : 61 élèves du CP au CM2 ont repris le chemin de l’école en musique. Les projets culturels 

et sportifs se poursuivront tout au long de cette année. 
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• Natation (septembre) : Les élèves de CP-CE1 ont eu quelques séances de piscine à Mirambeau, mais une 

fois de plus la météo n’a pas permis beaucoup de séances. Le temps n’est pas de la partie cette année ! 

• Sentier des arts (octobre/novembre) : Les élèves de CE2-CM1-CM2 ont découvert cette année 

encore, plusieurs œuvres de Land’Art à Meschers. Les élèves de CP-CE1 ont parcouru les sentiers 

de Vitrezay et Port Maubert pour découvrir 4 autres œuvres. 
 

 

 

• Rugby (novembre/décembre) : 

Les élèves de CE2-CM1-CM2 ont profité 

d’un nouveau cycle rugby pour découvrir ou 

se perfectionner dans ce sport. 

 

Tous les élèves de St Bonnet et l’équipe enseignante vous souhaitent leurs 

Meilleurs vœux pour l'année 2025 !! 
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Les animations à la résidence 
Le Jardin des Loges 

 

Les différentes activités proposées sont conçues par 

Cathy l’animatrice, les AMP et l’équipe paramédicale 

pour l’Unité protégée, avec plusieurs objectifs : 

- Créer du lien social entre les résidents et avec les 

équipes, 

- Stimuler les capacités de chacun et prévenir la 

perte d’autonomie, 

- Offrir du bien-être et un mode de vie qui a du sens 

pour les résidents, 

- Favoriser les liens avec l’extérieur et la famille. 
 

Les animations sont adaptées aux capacités et envies 

des résidents. Chacun doit pouvoir participer, pour 

profiter aussi bien du caractère social que ludique de 

l’animation, sans être bridé par son état de santé. 

L’activité au Jardin des Loges fait partie intégrante du 

projet d’établissement. 
 

Les animations pour personnes âgées peuvent prendre 

des formes variées avec des ateliers autour des sens, 

de la mémoire, de l’expression, des capacités 

physiques, mais peuvent aussi prendre la forme de 

sorties ou d’événements. Des visites, des spectacles, 

des animations artistiques permettent d’apporter du 

dynamisme au quotidien de l’établissement. De même 

des sorties inter-résidences, à la base de loisirs, ou 

des balades permettent aux résidents de garder un lien 

avec l’extérieur de l’établissement et de rester intégrés 

à la vie de la commune. 

 

Exemples d’animations en Ehpad, les activités : 

 

• Physiques, 

• Cognitives, 

• Divertissantes, 

• Socio-culturelles, 

• Manuelles, 

• Comme à la maison, 

• Sensorielles, 

• Socio-esthétiques, 

• Thérapeutiques, 

• Extérieures, 

• Évènementielles, 

• Intergénérationnelles.

 

Les activités physiques et motrices 
 

 
Les activités cognitives 

 

                     

 
 

 

  Les activités intergénérationnelles 
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Les activités divertissantes 

       

 

 

 

 

Les activités évènementielles 

 

 

 

 

 

 

 

Activités manuelles 

 

 

 

 

 

Activités vie quotidienne 

                                     

 

 

 

 

Activités sensorielles 

 

 

Les activités socio -culturelles 

Activités « comme à la maison 
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Évènements notables 2024 
 

Réhabilitation logements communaux 
 

Le Conseil Municipal a pris la décision de réhabiliter les logements communaux suivants : 12 et 14 rue des Écoles, 

et 12 et 14 rue du Stade. Les travaux ont débuté aux alentours du 22 avril 2024, et devraient s’achever pour le 

1er trimestre 2025. 

En ce qui concerne les 12 et 14 rue des Écoles, il y a une avance sur le planning, la réception devrait donc se faire 

avant échéance. 

 

Dans le cadre du marché public, un appel à la concurrence a été publié le 15 décembre 2023, dans la Haute-Saintonge. 

 

• Maître d’ouvrage : Mairie de Saint Bonnet sur Gironde, 

• Maître d’œuvre : Cabinet MOREAU et Associés – 17800 Pérignac 

• Bureau de contrôle et Coordonnateur SPS : ALPES CONTRÔLES – 17440 Aytré 

 

Après étude des dossiers reçus, les entreprises sélectionnées pour la réhabilitation des logements, sont les suivantes : 

• Lot 1 : Désamiantage 

DDNA – 16000 Angoulême 

• Lot 2 : Gros Œuvre 

EGCB 17 – 17130 Coux 

• Lot 3 : Couverture tuiles 

SAS OLIVIER – 17210 Orignolles 

• Lot 4 : Menuiserie extérieure / Lot 5 : Menuiserie intérieure / Lot 6 : Cloison et Plafond 

Menuiserie Pascal COTET – 33820 Saint Ciers sur Gironde 

• Lot 7 : Revêtement de sol dur 

SARL BUGEAU – 17240 Plassac 

• Lot 8 : Revêtement de sol souple 

MARRAUD SAS – 17130 Montendre 

• Lot 9 : Peinture 

SAS JOULIN – 17260 Gémozac 

• Lot 10 : Électricité et Chauffage 

Électricité Générale JACQUET – 17500 Ozillac 

• Lot 11 : Plomberie, Sanitaire et Chauffage 

FPC FONTENEAU – 17240 Plassac 

 

Montant des dépenses subventionnables : 441 878,19€ HT 

Subventions accordées : 

• Dotation d’Équipement des Territoires Ruraux : 88 375,64€ TTC 

• Fonds Vert pour l'accélération de la transition écologique dans les territoires : 67 843,30€ TTC 

• Fonds d’aide à l’habitat locatif public à loyer libre en milieu rural : 59 600,00€ TTC 

 

Descriptif des logements : 

12 rue des Écoles 

98 m² / T4 avec étage / chauffage collectif 

14 rue des Écoles 

43 m² / T3 avec étage / chauffage collectif / petite terrasse 

12 rue du Stade 

84 m² / T2 avec étage / chauffage électrique 

14 rue du Stade 

84 m² / T3 avec étage / chauffage électrique 

 

Les montants de ces loyers ne sont pas encore définis. 
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12 et 14 rue des Écoles 
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12 et 14 rue du Stade 
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Commémoration du 11 novembre 2024 
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Coin des Associations 
 
 

Club de l’Amitié 
 

Vieillir fait partie de la vie, c’est une étape inévitable. Mais comment vieillir sans devenir vieux ? 

 

Pour la majorité des ainés la recette n’a rien de mystérieux : avoir des projets, bouger régulièrement, bien se nourrir, 

pratiquer un passe-temps, maintenir une vie sociale active et garder un état d’esprit positif. 

 

Le Club de l’Amitié peut vous aider à mettre en pratique ces bonnes intentions les 4èmes lundis et les 2èmes jeudis de 

chaque mois au Marché Vert. 

 

Vous êtes invités à l’Assemblée Générale le lundi 27 janvier 2025, à 14 heures à la Salle des Fêtes. 

Comptant sur votre présence. 

 

Le Club de l’Amitié vous présente ses vœux pour l’année 2025, que celle-ci vous apporte joies, bonheur et prospérité. 

 

 

  Lucette RIGOLOT, La Présidente 

 

 

 

 

Les Pêcheurs au Carrelet 
 

Dans le cadre de la reconnaissance et de la préservation du patrimoine concernant les carrelets, l’année 2024 a fait 

l’objet d’une expérience intéressante. En effet, cette pratique de pêche a été présentée à plusieurs classes du primaire 

par une petite équipe pédagogique installée sur la berge avec notre carrelet de démonstration embarqué sur une 

remorque. Les enfants ont pu monter et descendre le filet, participer à des jeux permettant de découvrir les diverses 

espèces de poissons de l’estuaire et s’essayer à la fabrication de nœuds marins. Nous pensons poursuivre cette action 

dans les prochaines années. 

 

Notre Assemblée Générale aura lieu le samedi 29 mars 2025 à partir de 14h30, à la Salle des Fêtes de Saint Bonnet 

sur Gironde. En complément des traditionnels sujets à l’ordre du jour, nous accueillerons deux intervenantes. L’une 

nous parlera du retour du vison d’Europe dans nos marais et l’autre fera un point sur la réintroduction de l’esturgeon 

sauvage dans l’estuaire. Si ces thèmes vous intéressent nous serons heureux de vous accueillir. 

 

Bonne année 2025. 

 

Association des Pêcheurs au Carrelet de l’Estuaire de la Gironde 

06.12.58.56.06 

 

carrelets-estuaire-gironde@laposte.net 

www.association-pecheurs-carrelet-estuaire-gironde.fr 

 

Le Président de l’A.P.C.E.G., Serge CARRERE  

mailto:carrelets-estuaire-gironde@laposte.net
http://www.association-pecheurs-carrelet-estuaire-gironde.fr/
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Gymnastique Volontaire 
 

La gymnastique volontaire toujours motivée. 

 

Les adhérents(es) ont repris leurs activités début septembre 2024, après une année 

2023 très instance. 

 

Toutes et tous attendaient avec impatience la reprise des activités du mardi matin de 

9h15 à 10h15 avec LUDOVIC, notre jeune prof, très attentif à nos corps de moins 

en moins jeunes. 

 

Comme par le passé, les cours sont dispensés à la Salle des Fêtes chauffée en hiver. 

 

Toutes celles et ceux qui souhaiteraient nous rejoindre, n’hésitez pas, surtout que cela fait du bien de se retrouver 

tous les mardis matin. Nous vous proposons une ou deux séances gratuites afin de voir si cela vous convient. 

 

Saison 2024/2025, nous sommes une trentaine d’adhérents(es) et il y a toujours de la place pour qui veut nous 

rejoindre, n’hésitez pas à nous appeler nous serons ravies de vous renseigner. 

Le coût de l’adhésion ne change pas, 85€ (licence 23€ et assurance comprises). 

 

L’Association Gymnastique Volontaire vous présente ses vœux pour l’année 2025, qu’elle vous apporte joies, 

bonheur et santé. 

 

Prenez contact avec La Présidente : Dominique GUSTAVE au 06 18 08 81 15 

La Secrétaire : Danièle AUGUSTE 06 78 33 05 12 / La Trésorière : Ghislaine JOSLIN 06 85 29 61 93 

 

 
West’uaire Country Dance 

 

L'association qui existe depuis bientôt quinze ans, a pour but de faire connaître la danse Country, sur des musiques 

Country, mais aussi sur des musiques plus actuelles « New Country », et quelques fois celtiques et irlandaises. Les 

cours sont dispensés tous les mardis soir, à la Salle des Fêtes de Saint Bonnet sur Gironde. Nous sommes presqu'une 

vingtaine cette année, il y a deux niveaux d'apprentissage : de 19h à 20h pour les danseurs débutants, et novices et 

de 20h10 à 21h10 pour les confirmés, sur des musiques très variées sur des rythmes de valse, polka, rumba, rock, 

etc... 

Vous pouvez voir notre actualité sur le site internet de Westuaire. La danse Country est avant une activité de 

divertissement, de loisir, et de détente dans la bonne humeur et la convivialité de respect, de mixité, d’âge (de 7 à 

77 ans pour reprendre la formule). On danse seul ou en couple mais chacun participe à l'harmonie de l'ensemble en 

osmose avec les autres. 

Alors n'hésitez pas à venir nous rencontrer, pour regarder ou essayer, pourquoi pas ? Notre animateur vous fera 

connaître et pourquoi pas aimer la danse country ! 
 

Le Président, Christian GOMEZ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Renseignez-vous au 06.34.96.43.77 ou au 06.70.37.31.40 

ou sur http://www.westuaire-country-dance.org 

1 rue de la Mairie - 17150 ST BONNET SUR GIRONDE 
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Le Pas de Danse 
 

Vous voulez apprendre à danser dans la bonne humeur ? Rejoignez-nous !  

 

Le Rock, la Salsa, le Chacha, le Tango, la Valse, la Bachata, le Quick Step, le Madison, etc… 

 

Nous sommes tous les vendredis soir à la Salle des Fêtes de Saint Bonnet sur Gironde. 

À 19h, nous avons le cours collectif niveau débutant (pour ceux qui partent de zéro et qui veulent découvrir les bases 

des danses les plus connues), et à partir de 20h, nous avons le niveau intermédiaire (pour ceux qui ont déjà au moins 

1 an ou 2 de pratique). Bien sûr, vous pouvez venir nous voir quand vous voulez pour vous donner une idée. 

Attention, vous pourriez aimer dès le 1er cours !!! 

 

Nous organisons également 10 stages + soirées dansantes dans l’année (ouverts à tous, même sans être adhérent au 

club) pour approfondir certaines danses ou en découvrir de nouvelles. 

Vous pourrez trouver toutes nos dates sur notre page facebook : Le Pas de Danse 

 

Cette année, comme tous les 2 ans, nous avons participé à la soirée Cabaret. Comme à chaque fois, c’est toujours un 

grand plaisir de tous se retrouver dans une ambiance extra de rigolades et de complicité. Et bravo encore aux 

organisateurs qui font un boulot incroyable pour rendre tout ça possible. 

 

Nous en profitons aussi pour remercier la municipalité qui nous prête gratuitement la salle et qui permet aux diverses 

associations de pouvoir exister. 

 

 

 

 

 

Bien sûr, si vous voulez plus d’infos sur notre association, vous pouvez contacter : 

Dany au 06.82.14.14.57, Michel au 06.81.18.00.05 

ou Myriam au 06.08.93.83.65 ou au 05.46.70.40.74 

 

Bonne année à tous et à bientôt… 

 

 

Association Pétanque 
 

L’association pétanque existe depuis une vingtaine d’années. Cela fait dix ans que je suis Président, et tiens à 

remercier les personnes qui se sont investies dans ce projet. 

 

Actuellement nous sommes une vingtaine de joueurs. Nous finançons le club avec des concours qui commencent à 

être reconnus dans la région, puisque nous recevons une quarantaine d’équipes à chaque concours. 

 

Nous jouons tous les lundis après-midi, mercredis et vendredis. La cotisation est de 10 euros par adhérent, qui nous 

sert à payer l’assurance si accident il y a. 

 

Nous ne pouvons indiquer les jours des concours ouverts à tous, mais ils seront indiqués sur la Haute-Saintonge, et 

sur internet. 

 

Nous vous souhaitons à tous une très belle année 2025. 

 

 

Le Président, Bernard SANCHEZ  
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ACCA de Saint Bonnet

La prochaine Assemblée Générale aura lieu le 1er juin 2025.  

 

Pour information, suite à l'augmentation des dégâts du gros gibier sur les cultures, la 

Fédération de Chasse de la Charente-Maritime n'arrive plus à financer ceux-ci avec la 

recette de la vente des bracelets. Donc une contribution territoriale a été mise en place 

par secteur. Depuis deux ans notre ACCA doit payer cette contribution qui est plafonnée 

pour l'instant à mille euros par an. 

 

Il nous a été attribués : 40 bracelets de sanglier à 35€, 30 bracelets de chevreuil à 21,50€, 

et 3 bracelets de biche à 121,50€ 

Lâchés : 410 faisans et 60 perdrix. 

 

Pour la prochaine saison de chasse, 5 bracelets de chevreuil et 5 bracelets de sanglier 

réservés au tir à l'approche sont proposés à la vente. 

Les chasseurs intéressés sont priés de se faire connaitre avant le 31/05/2025. 

 

Un premier bilan des plans de chasse au 30/11/2024 : 9 sangliers et 9 chevreuils prélevés. 

 

L'ACCA organise cette saison trois chasses à courre : au lièvre le 23/11/2024, au chevreuil le 14/12/2024, au sanglier 

le 12/03/2025. 

 
Le Président, Alexis COULON 

 

 

 

 

L’association Santé et Qi Gong fête ses 10 ans ! 
 

2024-2025 marque la dixième saison de l'Association Santé et Qi Gong. 

 

L'enseignante, Christiane Borlon, remercie tous ses adhérents pour leur fidélité et leur persévérance à l'apprentissage 

et la pratique de cette gymnastique traditionnelle chinoise, ainsi que la Mairie de Saint Bonnet sur Gironde. 

 

Juillet 2025 marque aussi la fin des cours hebdomadaires... MAIS, pas la fin de l'Association Santé et Qi Gong. 

 

En effet, suite à la demande des adhérents, l'enseignante Christiane BORLON, poursuivra les cours de Qi Gong sous 

forme de stages ponctuels répartis sur des demies journées et/ou des journées entières durant la saison 2025-2026 

(septembre – juin). 

 

Le calendrier n'est pas encore fixé et il dépendra aussi des disponibilités des salles de la commune de Saint Bonnet 

sur Gironde. 

 

Quoiqu'il en soit, les cours de Qi Gong, gymnastique traditionnelle chinoise, ont encore de beaux jours devant eux. 

 

Pour rester informé, vous pouvez écrire à l'adresse mail de l'Association : 

 

santeetqigong@gmail.com 

ou téléphoner à l'enseignante : 06 83 89 69 25 

 

La Présidente, Christiane BORLON 

A très bientôt !  

http://www.nature-alsace.photos/wp-content/uploads/2015/02/1-site-18.jpg
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Comité des Fêtes 
 

 

Chers lecteurs, bonjour, 

 

 

Cette année, nous vous présentons notre bilan : 

 

• 27 janvier innovation : soirée Casino (blackjack, roulette, poker, et divers jeux comme fléchettes, danse 

sur tapis, pétanque d’intérieur). Très appréciée des participants, hélas peu nombreux, 

• 24 février : belote, 

• 30 mars : chasse aux œufs gratuite avec en soirée repas autour de l’omelette, 

• 10, 11, 12 mai : fête du village toujours appréciée, 

• 6 août : marche nocturne avec toujours le délicieux repas, 

• 25, 26, 27 novembre : la très attendue soirée Cabaret : 

Principe : des habitants de Saint Bonnet sur Gironde avec leurs amis préparent 2h30 de spectacle constitué 

d’un pastiche de numéros (chants, magie, danse, sketchs humoristiques). 

Les 3 séances ont été complètes en 3 heures ! C’est le résultat d’une complicité et d’une amitié qui, depuis 

2002, nous motive tous les 2 ans pour monter ce spectacle (on réfléchit déjà au prochain dans 2 ans). Nous 

avons des doubles DVD ou clés USB du spectacle en vente (à commander dès maintenant : 10€ au 

06.85.11.55.99) pour les nombreux qui n’ont pas eu le bonheur de venir. 

 

 

Toutes ces activités sont le résultat d’une complicité des habitants de notre village, l’aide spontanée de bénévoles et 

une équipe fidèle et soudée. 

Merci sincèrement à tout le monde. Si cette bonne ambiance vous tente, faites-vous connaître. 

 

 

L’Assemblée Générale a eu lieu le 14 janvier à 20h à la Salle Basse de la Mairie. 

 

 

Manifestations 2025 en préparation : 

 

• Un voyage à prix coûtant en bus : plusieurs destinations sont proposées. Les devis sont en attente, 

• Le samedi 22 février à 20h : soirée initiation Casino. Devant la satisfaction des quelques participants en 

2024, nous retentons l’aventure, 

• Le dimanche 13 avril à midi : chasse aux œufs, repas autour de l’omelette, et concours inter villages de la 

commune avec jeux adultes et enfants, 

• Du 8 au 11 mai : fête du village avec les manèges forains, le samedi 10 : brocante, soir : feu d’artifice avec 

les majorettes, dimanche matin : défilé de vélos fleuris avec les enfants et adultes, 

• Le 5 juillet : spectacle de rue offert par la Mairie, Food Trucks et DJ, 

• Le 2 août à 19h : marche nocturne accompagnée des ânes comme d’habitude, 

• Le 15 novembre à 20h : soirée Karaoké, choucroute. 
 

 

Il a été proposé de refaire comme autrefois un voyage au ski, mais la question sera pour 2026. 

 

 

Le Président, Éric ANGIBAUD : 06.84.35.93.60 

 

 

 

 

 

 



8] Le p’tit  Bonnéatis  

 

                                       33 

L’Idiot du Village 
 

Un an de plus pour l'association de l'Idiot du village !  

 

Cette association créée en 2012, a pour activité principale une chorale qui compte cette année une trentaine 

d'adhérents sous la direction de notre cheffe de chœur 

Lisa Delprat. Elle se réunit chaque jeudi de 20h à 22h à 

la Salle des Fêtes de Saint Bonnet sur Gironde (hors 

vacances scolaires).  

L'association organise également chaque année « la Fête 

du court-métrage » dans une ambiance conviviale avec 

une formule repas et buvette. La dernière édition a 

affiché « complet ». 

La saison passée, nous avons développé un projet en 

commun avec une autre chorale de Saint-Aigulin. 

Nous avons mutualisé des répétitions, chez nous et chez 

eux. Nous avons effectué trois concerts, à Saint-Aigulin 

(17), à Marcenais (33), et à Saint Bonnet sur Gironde. 

 

En 2025, la fête du court-métrage aura lieu le 21 mars 

pour les élèves de l'école de Saint Bonnet sur Gironde, et le samedi 22 mars à 19h pour les adultes.  

N'hésitez pas à nous contacter pour de plus amples renseignements. 

 

Le Président, Yann Boucaud 

06 22 25 12 35 - audreycazenave33@gmail.com 

 

 

 

 

Les Tricolores du Marais 
 

L’association les Tricolores du Marais a été créée en février 2024, pour subvenir aux frais vétérinaires occasionnés 

par les sangliers durant la chasse. Le bureau est constitué de cinq membres féminins. 

 

Vous pouvez nous retrouver sur nos manifestations tout le long de l’année : 

 

• 1 février : tartiflette,  

• 6 avril : pêche, 

• 1, 2, 3, 4 mai : ball Trap, 

• 25 mai : pêche,  

• 22 juin : on fait une marche 

matinale, 

• 11 octobre : soirée entrecôte. 

 

 

Notre Assemblée Générale aura lieu le 

vendredi 14 mars 2025 à 20h au Marché 

Vert. 

 

 

 

 

Pour tous renseignements, vous pouvez nous contacter au 06 80 85 61 75 

 

 

mailto:audreycazenave33@gmail.com
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APE 
 

(Association des Parents d’élèves de l’Estuaire) 

 

 

 

L’APE de l’Estuaire a effectué de nombreuses ventes 

de madeleines Bijou sur l’année 2024, qui ont toutes  

été de belles réussites. Merci aux familles, et aux 

personnes extérieures aux écoles. 

 

 

Le Bureau de l’APE est composé de Mesdames : 

Aurore MARCHAND, Présidente,  

Virginie CHAGNEAU-BOISARD, Trésorière, 

et Amy STOCKER, Secrétaire. 

 

 

Pour pâques nous avons offert des pochons à chaque 

enfant dans nos deux écoles, et les maîtresses se sont 

amusées à les cacher, même les plus grand(e)s ont 

adoré. 

 

 

Notre kermesse devait avoir lieu à Saint Sorlin de 

Conac, le 22 juin 2024, malheureusement à cause du 

mauvais temps nous avons dû annuler celle-ci. Nous 

espérons que celle de 2025 sera célébrée. 

 

 

Un repas paëlla d’Halloween devait avoir lieu le 

19 octobre 2024, celui-ci a été annulé à la dernière 

minute suite au manque de réservations. Nous 

espérons avoir plus de chance pour le prochain. 

 

 

La vente de sapins de Noël comme chaque année, a 

été effectuée. Les parents récupéreront leur sapin le 

week-end du 30 décembre à la pépinière Bugnon de 

Saint Bonnet Sur Gironde, où nous serons présents 

avec notre stand de sucreries et boissons chaudes. 

 

 

Le vendredi 20 décembre 2024, un goûter de Noël 

sera célébré aux côtés de l’équipe enseignante de Saint 

Georges des Agoûts. Des chants vont être présentés 

par les enfants de Petite Section – Moyenne Section -

Grande Section – Cours Préparatoire, ainsi que 

quelques surprises pour les parents, nous prévoyons 

également des ateliers créatifs. Le Père Noël prévoit 

une visite pour les enfants, qui auront chacun un petit 

cadeau offert par la coopérative scolaire de l’école de 

Saint Georges des Agoûts, l’APE offre le goûter aux 

enfants. 

 

 

Le samedi 8 février une soirée sera organisée, celle-

ci n’est pas encore définie, nous vous tiendrons 

informé. 

 

 

Un loto est prévu le vendredi 4 avril à la Salle des 

Fêtes de Saint Bonnet sur Gironde. 

 

 

La date de notre kermesse n’est pas encore fixée.    

 

 

Des ventes seront organisées également dans la 

période de mars à juin, nous vous tiendrons informés. 

 

 

L’APE de l’Estuaire vous remercie tous pour votre 

présence et soutien à nos côtés. Grâce aux réussites de 

toutes nos manifestations, nous allons pouvoir faire 

don dans chaque école. 

 

 

Nous remercions les communes du RPI de nous 

soutenir logistiquement (prêts de salles, de matériel, 

des agents), de nous prodiguer des conseils et d'être à 

notre écoute. 

 

 

Et bien sûr, merci aux bénévoles, sans eux rien ne 

serait possible. 

 

 

Nous vous attendons nombreux et nombreuses lors de 

nos prochaines manifestations. 

 

 

Nous vous souhaitons d’excellentes fêtes de fin 

d'année. Prenez soin de vous et de vos proches. 

 

 

Le Bureau de l'APE de l'ESTUAIRE 
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Fiche récolte communale 
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L’outil en main 
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Recensement 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Le p’tit  Bonnéatis   

 

                                       38 

Informations déchets 2024/2025 
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 Numéros d’appels d’urgences   
 

15 SAMU 

17 Gendarmerie 

18 Pompiers 

112 Numéro d’urgence européen 

114 Numéro d’urgence pour les personnes déficientes auditives (par fax) 

115 Urgences sociales 

116 000 Enfants disparus 

116 111 Enfance en danger 

116 117 Permanence des soins ambulatoires 

119 Enfance maltraitée 

191 Sauvetage aéronautique 

196 Sauvetage maritime 

197 Alerte attentat – Alerte enlèvement 

06.56.96.40.80 Centre Antipoison et de Toxicovigilance de Bordeaux 
 

 

 

Professionnels de Santé 
Médecin Généraliste Guillaume MAGNAN 05.46.86.01.44 

Infirmiers 
Jacqueline GERBAUD 06.75.19.30.09 

François MALGOUYRES 06.31.68.30.14 

Chirurgien-Dentiste Amandine CHAUMONT 05.46.86.73.47 

Kinésithérapeutes 

Kamel AMROUCHE 

05.46.70.39.26 Marine BÉGAUD 

Victoire DE LEISSEGUES 

Ostéopathe Paul VIVES 07.73.60.01.28 

Sage-Femme Justine LA HEZTUSAN 06.59.61.08.46 

Réflexologue Sabine THOMAS 06.22.16.43.41 

Psychologue Ysoline FOUGERAY 06.65.40.15.75 

Pharmacie Émilien BOULON 05.79.80.98.13 
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Toute l’Équipe Municipale 

 

vous souhaite une 

  

 

Bonne et Heureuse Année 2025 
 
 

 
 

   
  

  


